	Etruscans,  XE "history:Greek" Greeks & Wolf-Raised Twins

Of the many tribes that emerged from the millennia of the Stone Age in ancient Italy, the  XE "history:Etruscan" Etruscans dominated the peninsula by the 7th century BC. Etruria was based on city-states mostly concentrated between the Arno and Tiber rivers. Among them were Caere (modern-day Cerveteri), Tarquinii (Tarquinia), Veii (Veio), Perusia (Perugia), Volaterrae (Volterra) and Arretium (Arezzo). The name of their homeland is preserved in the name Tuscany, where the bulk of their settlements were (and still are) located.

Most of what we know of the Etruscan people has been deduced from artefacts and paintings unearthed at their burial sights, especially at Tarquinia, near Rome. Argument persists over whether the Etruscans had migrated from Asia Minor. They spoke a language that today has barely been deciphered. An energetic people, the Etruscans were redoubtable warriors and seamen, but lacked cohesion and discipline.

At home, the Etruscans farmed, and mined metals. Their gods were numerous and they were forever trying to second-guess them and predict future events through such rituals as examining the livers of sacrificed animals. They were also quick to learn from others. Much of their artistic tradition (which comes to us in the form of tomb frescoes, statuary and pottery) was influenced by the Greeks.

Indeed, while the Etruscans dominated the centre of the peninsula, Greek traders settled in the south in the 8th century BC, setting up a series of independent city-states along the coast and in Sicily that together were known as Magna Graecia. They flourished until the 3rd century BC and the ruins of magnificent Doric temples in Italy’s south (at Paestum) and on Sicily (at Agrigento, Selinunte and Segesta) stand as testimony to the splendour of Greek civilisation in Italy.

Attempts by the Etruscans to conquer the Greek settlements failed, and accelerated their decline. The death knell, however, would come from an unexpected source – the grubby but growing Latin town of Rome.

The origins of the town are shrouded in myth, which says it was founded by  XE "Romulus" Romulus (who descended from Aeneas, a refugee from Troy whose mother was the goddess Venus) on 21 April 753 BC on the site where he and his brother,  XE "Remus" Remus, had been suckled by a she-wolf as orphan infants. Romulus later killed Remus and the settlement was named Rome after him. At some point, legend merges with history. Seven kings are said to have followed Romulus and at least three were historical Etruscan rulers. In 509 BC, disgruntled Latin nobles turfed the last of the Etruscan kings, Tarquinius Superbus, out of Rome after his predecessor, Servius Tullius, had stacked the Senate with his allies and introduced citizenship reforms that undermined the power of the aristocracy. Sick of monarchy, the nobles set up the Roman Republic. Over the following centuries, this piffling Latin town would grow to become Italy’s major power, gradually sweeping aside the Etruscans, whose language and culture had disappeared by the 2nd century AD.
	Этруски, греки и вскормленные волчицей близнецы 

Среди многочисленных племен Каменного века, появившихся на территории древней Италии на рубеже веков, племя этрусков было доминирующим вплоть до VII века до н.э. Этрурия была организована на основе городов-государств, расположенных большей частью между реками Арно (Arno) и Тибр (Tiber). Среди них были Кере (современный Черветери (Cerveteri)), Тарквинии (Тарквиния (Tarquinia)), Вейи (Вейо (Veio)), Перусия (Перуджа (Perugia)), Волатеррая (Вольтерра (Volterra)) и Арретиум (Ареццо (Arezzo)). Имя их родины сохранено в названии Тоскана (Tuscany), где располагалась (и до сих пор располагается) основная часть этрусских поселений.

Большая часть из того, что мы знаем об этрусках, почерпнута из артефактов и настенных росписей их погребальных захоронений, найденных при проведении археологических раскопок в основном в Тарквиниях, близ Рима. Продолжаются упорные дискуссии на тему – действительно ли этруски мигрировали с территории Малой Азии. Они говорили на языке, который на сегодняшний день с трудом удается расшифровать. Этруски были сильными и грозными воинами и моряками, но им не хватало сплоченности и дисциплины.

В своей стране этруски занимались сельским хозяйством и добывали руду. У них были многочисленные боги, которых они все время пытались опередить, стараясь предсказать будущее посредством ритуала рассматривания внутренностей жертвенных животных. Они также быстро учились у других народов. Большая часть их художественных традиций (которые дошли до нас в виде фресок на стенах погребальных захоронений, скульптур и предметов гончарного искусства) была заимствована у греков.

Действительно, во времена господства этрусков в центральной части современной Италии греческие торговцы в VIII веке до н.э. основали колонию городов-государств вдоль южного побережья полуострова и на острове Сицилия. Эта колония стала известна под названием Великая Греция (Magna Graecia). Греческие города-государства процветали здесь до III века до н.э. Сейчас руины их величественных дорических дворцов на итальянском юге (в Пестуме) и на Сицилии (в Агридженто (Agrigento), Селинунте (Selinunte) и Седжесте (Segesta)) остаются немыми свидетелями былого великолепия греческой цивилизации на землях Италии.

Неудавшиеся попытки этрусков захватить греческие поселения ускорили закат их цивилизации. Однако беда пришла оттуда, откуда ее ожидали менее всего - со стороны неприметного, но увеличивающего свое внимание латинского города Рима.

Происхождение города сокрыто в мифе, в котором говорится, что Рим был основан  XE "Romulus" Ромулом (потомком Энея, беглеца из Трои, чьей матерью была богиня Венера) 21 апреля 753 до н.э. на том месте, где Ромул и его брат  XE "Remus" Рем, будучи младенцами, были вскормлены волчицей. Позже Ромул убил Рема и назвал поселение Римом в его честь. В некоторой степени легенда подтверждается историей. Согласно легенде, семь царей последовали за Ромулом и, по крайней мере, три этрусских правителя из их числа были реальными историческими личностями. В 509 году до н.э. разозленная латинская знать прогнала последнего этрусского царя Тарквиний Гордый из города после того, как его предшественник, Сервий Туллий, сформировав в Сенате большинство из своих сторонников, объявил о проведении гражданских реформ, подрывавших власть аристократии. Сытая по горло монархией римская знать провозгласила Римскую Республику. В течение последующих столетий этот малозначительный латинский город превратился в самую влиятельную силу на территории современной Италии, постепенно сместив с мировой исторической арены этрусков, чей язык и культура полностью исчезли к II веку н.э.


